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TEMA 81 DEL PROGRAMA 

Cuestiones relativas al personal (conclusion*): 
a) Composici6n de Ia Secretarla: informe del 

Secretario General (conclusion*); 
b) Otras cuestiones relativas al personal: informe 

del Secretario General (conclusion*) 

Proyecto de informe de Ia Quinta Comision a Ia 
Asamblea General (AI C. 51 XXVIII CRP.25) 

I. El Sr. PASHKEYICH (Republica Socialista Sovieti
ca de Bielorrusia), Relator, presenta el proyecto de 
informe IA;C.S/XXVIIICRP.25). 

2. El PRESIDENTE dice que, si no hay objeciones, 
entendera que Ia Comisi6n aprueba el proyecto de 
in forme. 

Asi qucda acordado. 

TEMA 73 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6· 
mico de 1973 (continuacion) (para los docu
mentos anteriores, vease Ia 1541a. sesi6n; 
A/8708/Add.17 y 22, A/C.S/1490 y Corr.1, A/C.5/ 
L.1100, A/C.5/L.1102 a 1104, A/C.5/XXVII/ 
CRP.23 y 26) 

Primera lectura (continua,ci6n) 

SECCION 7. CONSTRUCCION, REFORMA, ME
JORAS Y TRABAJOS IMPORTANTES DE 
CONSERVACION DE LOCALES (A/8706, A/8708 
Y CORR.1) 

LOCALES PARA OFICINAS Y ALQUILER DE LO
CALES PARA OFICINAS EN LA SEDE (A/8708/ 
ADD.17, A/C.5/1458 Y CORR.2 Y ADD.1, A/C.5/ 
1462, A/C.5/XXYII/CRP.26) 

PROGRAMA DE MEJORAS Y TRABAJOS IMPOR
TANTES DE CONSERVACION EN EL PALACIO 
DE LAS NACIONES EN GINEBRA Y AMPLIACION 
DEL PALACIO DE LAS NACIONES IA/8708/ADD.6, 
A/C.5/1444, A/C.5/1445) 

LOCALES DE LAS NACIONES UNIDAS EN ADDIS 
ABEBA, BANGKOK Y SANTIAGO DE CHILE 
(A/8708/ADD.ll, A/C.5/1461) 

3. El PRESIDENTE invita a Ia Comisi6n a proceder a 
Ia primera lectura de Ia secci6n 7 del proyecto de 

* Rcanudacibn de los trabajos de Ia IS49a. sesibn. 
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presupuesto para 1973 y a examinar a! mismo tiempo las 
cuestiones conexas relativas a Ia falta de espacio de 
oticinas y al alquiler de locales para oticinas. En su 
proyecto de presupuesto (A/8706), el Secretario General 
ha solicitado un credito de 14.875.400 d6Iares para Ia 
secci6n 7. En su primer informe (A/8708 y Corr. 1), Ia 
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto ha recomendado una consignaci6n de 
12.965.400 d6lares, o sea, una reducci6n de 1. 910.000 
d61ares en Ia suma solicitada por el Secretario General. 
En su informe sobre el programa de mejoras y trabajos 
importantes de conservaci6n en el Palacio de las 
Naciones, en Ginebra (A/8708/ Add.6), Ia Comisi6n 
Consultiva convino en una reducci6n adicional de 43.000 
d6lares que habia propuesto el Secretario General en su 
informe conexo (A/C.5/1444). Como Ia Comisi6n 
Consultiva lo indica en su informe sobre los locales de las 
Naciones Unidas en Addis Abeba, Bangkok y Santiago 
de Chile (A/8708/ Add.ll ), nuevas proyecciones de gastos 
actualizadas para otros Jugares se reflejaran en los 
calculos revisados, que Ia Quinta Comisi6n examinara 
ulteriormente. Para Ia primera lectura, el total 
recomendado porIa Comisi6n Consultiva para Ia secci6n 
7 en 1973 es, pues, de 12.922.400 d6Jares. 

4. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupues
to), a! ocuparse de los distintos capitulos de Ia secci6n 7 
por separado, senala que en el articulo I se preve Ia 
amortizaci6n del prestamo para Ia construcci6n de Ia 
Sede; como se haec habitualmente, se solicit6 un credito 
de 2.500.000 d6lares de conformidad con el plan normal 
de amortizaci6n. 

5. El capitulo II se retiere a Ia Oticina de las Nadones 
Unidas en Ginebra. Debido a una nueva revisi6n en 
enero de 1972 del tipo de cambio entre el franco suizo y el 
d6lar de los Estados Unidos a los efectos de Ia 
contabilidad de las Naciones Unidas, se precisara un 
crcdito adicional de alrededor de 750.000 d6Iares 
(A/C.5/1445). En consecuencia, el plan para aplicar las 
decisiones de Ia Asamblea General tendra que ser re
visado; esto no afectara los calculos para 1973, pero si 
·afectara el periodo 1974-1984. No se pueden excluir 
posibles nuevos cambios en Ia relaci6n entre el fi·anco 
suizo y el d6lar de los Estados Unidos, y Ia Comisi6n 
tonsultiva ha juzgado que seria prematuro revisar ahora 
el plan de pagos presupuestarios; esto puede hacerse en 
1973. EJ monto de unos 4. 900.000 d61ares previsto para 
el capitulo II no sufrira, pues, cambios. La Cornisi6n 
Consultiva ha estado algo preocupada a! comprobar que 
a finales de julio de 1972 habia aun un considerable 
volumen de trabajo para el que no se habian concertado 
contratos, como se indica en el anexo I del documento 
A/C.5/1445. Se ha asegurado a Ia Comisi6n Consultiva 
que los 4 millones de d6Jares mencionados en ese anexo 
han sido asignados como reserva de emergencia para 
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hacer frente a cualquier posible aumento futuro de los 
prccios. 

h. Los capitulu-, Ill. IVy V tratan de los proyectos dt 
cont rucci{m en Santiago de Chile, Bangkok y Add is 
Abcha. La Comisi\m C(lnsultiva ha recomendado una 
reducci6n de 1. 900.000 do lares porque es evidente que 
cl creel ito solicitado inicialmente no sera necesario en 
Jl)73 en vi\ta de Ia> dcmoras en Ia iniciaci6n de los 
trahaio.., yen cl prugrama de construcci6n. El Secreterio 
Gcncr;il prcscntl.l postcriormente till in forme (AI C. 51-
14hl) Cll cl que indica que ni siquiera sera necesaria Ia 
rcducida \llllla rccomcndada por Ia Comisi6n Consulti
va. J-'11 consc,·ucncia. Ia Comisi<ln Consultiva ha 
'>Ugcrido. en cl documento A/8708/ Add. II, que el 
Secrctario General revise las nccesidades e incorpore sus 
conclusioncs en los dtleulos revisados para 1973. Esto ya 
sc h<t hccllll, y Ia Quinta Comisi\)11 vera, cuando examine 
los dtlculm revi\ados, que el Secretario General propone 
una nueva red ucci6n clc 1.300.000 do lares para los tres 
proycctos en Santiago de Chile. Bangkok y Addis Abeba. 

7. Fn el capitulo VI '>t' incluyen creditos para diversos 
proyectos en Ia Sede. La Comisi6n Consultiva ha 
recomcndado una red ucci6n en los I 0.000 do lares que sc 
hahia prupucstn utilizar para Ia instalaei6n de un 
tabiquc aislante transparente a los !ados del sal6n de Ia 
Asamblea General. La Comisi6n Consultiva, se ha 
preguntado si eso contnbuiria realmente a mejorar Ia 
direcci\lll de los debates 'J seria una comodidad para los 
rcprcwn tan tcs. 

8. Fn cl capitulo VII sc incluye un credito para Ia 
reform a, mcjora;, y trabajos importantes de conservaci6n 
en Ia Oticina de las Naciones Unidas. en Ginebra. El 
Secreta rio General ha pr :sent ado un in forme a! respecto 
en cl clocu men to AIC.S•I444, y los comentarios de Ia 
Comisi6n Consultiva ~obre el mismo figuran en el 
doeu mcnto A' 8708; Add.b. 

9. En su primer informe (A/870H y Corr.l) Ia Comisi6n 
Consultiva reeomend6 una reducci6n de 1.910.000 
d61ares en el crcdito :;olicitado inicialmente por el 
Secrctario General para Ia sccci6n 7, y, en el documento 
A/8708; Add.b, Ia Comi!;i6n Consultiva recomend6 una 
nueva red ucci(m de 43.000 do lares debido a aconteci
mientos postcriores. Por lo tanto, Ia suma total del 
crcdito recomenclado porIa Comisi6n Consultiva para Ia 
secci6n 7 en 197,l. es de I 2. 922.400 d6lares. En esta sum a 
no esta incluida Ia nueva reducci6n de 1.300.000 d6lares 
rccomendada por cl Sec·etario General en relaci6n con 
los calculos revi~ados. 

10. Pasando a Ia cuest16n del problema de espacio en 
general. el orador senala que el Secretario General ha 
informado, en los documentos A/C.S/1458 y Corr.2 y 
Add.l, sobre Ia situaci6n con respecto a los locales de 
oticinas en todas las dudades en que las Naciones 
Unidas tienen dcpendencias importantes. La cuesti6n del 
alquilcr de locales para oticinas en Ia Sede se trata en el 
documento AIC.51 1462, en elcual el Secretario General 
ha sugerido que Ia mayor parte de Ia Divisi6n de 
Derechos Humanos sea traslada a Ginebra en 1973, y 
ha solicitado crcditos adicionales para sufragar los gastos 
del traslado y el alquiler de locales de oficinas en Nueva 

York para 75 a 100 funcionarios. La Comisi6n 
Consultiva ha presentado sus observaciones sobre esos 
dos informes en el documento A/8708/ Add.l7. 

II. La Comisi6n Consultiva ha tomado nota de Ia 
insati ... factoria situaci6n actual en Ia Sede y de Ia opinion 
del Sccretario General de que las posibilidades de 
traslad<tr peP;onal fuera de Nueva York antes de 1975 
son -,umamcnte limitadas. En los parrafos 5 y b del 
documcnto A 8708~ Add.l7, Ia Comisi6n Consultiva ha 
critic;~do en cierto modo Ia falta de planiticaci6n y de 
previ..,i\1n en I;~ adjudicaci6n de espacio en el nuevo 
ed iticio de oticinas del Palacio de las Naciones Unidas en 
Ginehra, en especial Ia decisi6n de tDsladar Ia Oticina 
europea del UNICEF de Paris a! nuevo edificio. En los 
parrat\1s K y 9. Ia Comisi6n Consultiva senala cicrtas 
incongruencias en algunas de las conclusiones del 
Sccretario General. y el hecho de que· el Secretario 
General haya tratado s61o marginalmente algunos 
aspectos del problema que la Asamblea Generalle habia 
pedido que examinara. La Comisi6n Consultiva ha 
concluido, en cl p{trrafo 10, que Ia Asamblea General no 
cst{t en condiciones en csto' momentos de resolver a largo 
plazo cl problema de las diticultades de espacio para 
oticinas en al Scdc. Sin embargo, ha recomendado dos 
medios posibles de aliviar en parte el problema, a saber, 
trasladar per~onal de Nueva York a Ginebra y 
racionalizar Ia situaci{m en Nueva York. 

12. En relaci6n con el traslado de personal. Ia Comisi6n 
Consultiva ha convcnido con el Secretario General en 
que cl traslado de Ia mayoria del personal de Ia Divisi6n 
de Dcrcchos Humanos a Ginebra en 197] reportaria 
algunas ventaja,. La Comisi6n Consultiva ha apoyado 
igualmentc Ia intenci6n del Secretario General de 
mantcncr en continuo examen las posibilidades de 
traslados adicionales, en particular si Ia Oticina europea 
del UN ICFFF saliera de Ia Oticina de las Naciones 
Unida' en Ginebra cuando hubiera otro Iugar disponible 
a tin de dejar sitio a otras dependencias de las Naciones 
Unidas que tuvieran mas derecho, por motivos 
funcionales, a estar ubicadas en los editicios de Ia 
Otic ina de las Naciones Unidas en Ginebra. La Comisi6n 
Consultiva estima tambicn que seria razonable que el 
Secrctario General tomara ahora una decision sobre el 
espacio que quedaria disponible en el actual edificio de 
Ia orr cuando SC' desocupara en 1975, es decir, cuando 
estuviera terminado el nuevo editicio de Ia OIT. 

13. La situaci6n en Nueva York puede racionalizarse o 
consolidarse en cierta medida. La Comisi6n Consultiva 
ha reconocido en los parrafos 16 a 26 del documento 
cambio drastico en Ia politic a actual A/8708/ Add.l7, que 
a menos que se produzca continuara siendo necesario 
ubicar gran numero de funcionarios fuera del editicio de 
Ia Secretaria en Nueva York. Las prim eras tres posibili
dades sugeridas por el Secretario General no son muy 
rcalistas; en elias se supone que se podra disponer de un 
volumen considerable de capital para construir nuevos 
locales en el !ado sur o norte de los terrenos de Ia Sede o 
para haccr una inversion de capital en nuevos locales. La 
cuarta posibilidad es que las Naciones Unidas deben 
participar en un nuevo editicio que Ia United Nations 
Development Corporation hade construir en ellado oeste 
de Ia Primera Avenida y Ia calle 44, posiblemente 
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conectado con el actual editicio de Ia Secretaria. Existe Ia 
posihilidad bien del simple alquiler de locales en este 
ed iticio propuesto. o bien de alquiler con opcion a 
compra postenor. La Comision Consultiva ha concluido 
4ue cl Secretario General puede ser autorizado a 
concertar un (ontrato de alquiler. pero puede tambien 
considerar las ventajas de alquiler con opcion a compra 
po~terior e informar a Ia Asamblea General en su 
vigesimo octavo periodo de sesiones. La Comision 
Consultiva estima que existe una ventaja evidente en el 
aiLJuilcr con opcion a compra, pues como el monto del 
alquiler basico no estaria sujeto a aumento no habria 
necesidad de un desembolso inicial de capital. y. si Ia 
Organizaci6n en el futuro desease ejercer su opcion a 
compra. Ia contribucion de capital requerida tendria en 
cuenta los pagas ya efectuados por concepto de alquiler. 
Sin embargo los detalles deben examinarse muy 
detenidamentc. 

14. El traslado del grueso de Ia Division de Derechos 
Humanos a Ginebra y el alquiler de nuevo espacio de 
oticinas en Nueva York requerira Ia consignacion de un 
credito adicional de poco mas de 450.000 dolares; esta 
suma afectara a cinco secciones del presupuesto, pero no 
a Ia seccion 7. 

15. El Sr. DAVIDSON (Secretario General Adjunto de 
i\.dministracion y Gcstion) recuerda que el problema 
basico del espacio para oticinas en Ia Sede ha sido muy 
debatido en el pasado y que Ia Asamblea General, en su 
vigesimo cuarto periodo de sesiones, aprobo Ia 
construccion de un nuevo edificio en ellado sur del solar 
de Ia Sede. pero, como habia resultado imposible 
completar los arreglos tinancieros, Ia Asamblea General, 
en su vigesimo sexto periodo de sesiones, pidio al 
Sccrctario General que preparara un nuevo informe 
detallado. El Secretario General designo un grupo de 
trabajo interdepartamental de alto nivel integrado por 
los jetes de dcpartamentos y altos representantes de los 
scrvicios administrativos asi como del PNUD y del 
UNICEF para asistirle; el grupo de trabajo mantuvo 
tambien consultas con altos funcionarios de las oficinas 
de las Nacioncs Unidas en Ginebra y en Viena y de las 
comisioncs cconomicas regionales. El informe preparado 
por esc grupo de trabajo figura en el documento 
A/C.5/L.l458y Corr.2, y los parrafos 5, 6 y 7 contienen 
·las conclusiones principales. 

16. Una conclusion es que, al considerar Ia distribucion 
optima de las funciones existentes y Ia conveniencia de 
reubicarlas, deben utilizarse en Ia mayor medida posible 
las instalaciones para conferencias existentes o proyecta
das en Nueva York, Gineb,.a y Viena; esto nose refiere a 
ninguna nueva funcion que pueda ser decidida por Ia 
Asamblea General en el futuro. Otra conclusion es que Ia 
necesidad de espacio ad icional en Ia Sede puede 
eliminarse solamente trasltdando unos 1.500 funciona
rios- incluidos funcionarios del PNUD y del UNICEF
fuera de Nueva York. Est0 significaria un importante 
cambio en Ia naturaleza y el metodo de direccion y 
funcionamiento de Ia Secretaria. El Secretario General 
considcra que un importante cambio y una dispersion del 
personal afectarian seriamente el rendimiento de Ia 
Secretaria y serian contraproducentes. El Secretario 
General ha concluido tam bien que el traslado de un gran 

n(lmero de funcionarios a un Iugar donde no se 
dispusiera de scrvicios de conferencias, generales o 
administrativos, haria necesario proporcionar estos 
servicios a un costo adicional :onsiderable en el nuevo 
Iugar. Este problema se rlanteo recientemente con 
motivo de las consecuencias tinancieras del estableci
miento de Ia sccretaria del nwdio ambiente en Nairobi, 
donde no cxisten servicios de apoyo. Ademas, Ia 
dispcrsi(m de los elementos exis 1entes de Ia Sccretaria en 
distintos lugares conduciria a UJ aumento en los Cf'~tos y 
a Ia perdida de direcci6n y , ontrol eticaces por el 
Sccretario General. 

17. El Sccretario General ha co·1cluido que Ia forma 
mas practiea de solucionar cl prob ·rna seria contener el 
crecimicnto en Ia Sede. mientras e tratasc de ubicar 
nuevas aetividades fuera de Nueva I 'rk. El primer paso 
en esa direcei6n seria trasladar a algunos funcionarios 
fuera de Ia Sede en el futuro proximo y examinar las 
posibilidades de traslados adicionales mas tarde a Ia luz 
de las eircunstancias cambiantes y los ntlevos acontcci
mientos. El numero de traslados dependeria Jel 
crecimiento anual de Ia Secretaria, que se ha calcurado 
en aproximadamente 2,5%, o sea, entre 150 y 175 nuevos 
funcionarios por ano; el traslado de ese n(unel u de 
funcionarios todos los aiios mantendria e>tatka Ia 
situaci(m en Nueva York. 

I H. Rctiricndose a Ia situacion actual en Ia Sede, el 
orador senala que hay mas de 1.300 funcionarios de las 
Naciones Unidas, del PNUD y del UNICEF que 
trabajan en locales alquilados en Nueva York en cinco 
editicios de oticinas diterentes, cuyos alquilere~. y gastos 
de funcionamiento ascienden a unos 2.400.0{'1() dolares 
por ano, mas los gastos adicionales del funcionamiento 
desde tantos lugares separados. Existe tambicn un 
exccso de casi JOO funcionarios en el edit~cio de Ia 
Sccrctaria. lo que ha dado como resultado el hacina
miento y uso de espacio para oticinas ir,terior a lo 
normal. 

19. Para reducir los costos y aumentar Ia eficiencia, 
scria muy conveniente ubicar a todo el pe··sonal que no 
pudiera acomodarse en el edificio de Ia S; cretaria- es 
decir. a unos 1.600 funcionarios - en u n solo editicio 
exterior lo mas cercano posible a Ia Sede. Incluso alii, 
habria que prever un crecimiento minimo, aunque 
deberia intentarse mantener estatico el persnnal trasla
dando a todo nuevo funcionario fuera de Nueva York, 
como cl orador lo ha sugerido ya. En el anexo II del 
documento (A/C.5/1458 y Corr.2) se indica el numero 
proyectado de funcionarios para 1980, si se supone una 
tasa minima de crecimiento. El PNUD, financiado 
en parte con contribuciones voluntarias, tenderia a 
aumentar el numero de sus funcionarios mas rapidamen
te. Si se supone una tasa de crecimiento del 
2.5'%. el numero de funcionarios de Ia Secretaria que 
precisarian espacio para ofic_inas aumcntaria de 1.561 en 
1972 a 1.855 en 1980. 

20. El orador subraya que el problema del espacio 
puede mantenerse dentro de ciertos limites y que el 
numero de oticinas requerido en Nueva York puede 
mantenerse a un nivel razonable mediante traslados 
anuales limitados y progresivos de las actuates funciones 
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fuera de Nueva York y el establecimiento de nuevas 
activiclades en otras ciud ades. 

21. La eiudad mas frecuentemente mencionada como 
zona de recepcion de nuevas actividades y para el 
traslado desde Nueva York de las actividades existentes 
es Ginebra. Ginebra es un centro internacional 
importante que •:uenta con instaladones y servicios de 
conferencias y ad ministrativos de las Naciones U nidas, y 
Ia Organizaci6n esta terminando alii instalaciones 
ampliadas para confercncias y oticinas. Se supone a 
mcnudo que Gin•:bra pUL·de aceptar un n(!mero ilimitado 
de funcionarios de Ia Sccretaria pero eso no es cierto. 
Desde que se planearon los edificios de Ginebra ha 
resultado necesario proporr:ionar espacio para cierto 
numero de actividades imprevistas y quedara, pues, muy 
poco espacio sin asignar en 1973 en los locales del 
Palacio en Ginebra. E Secretario General propane, 
previa aprobaci6n de Ia A~ amblea General, el traslado de 
Ia Divisi6n de Derechos Humanos para ocupar ese 
espacio. Se dispondra de espacio adicional para oficinas 
en Ginebra cuando se term inc el nuevo editicio de Ia OIT 
en 1975, y los edificios que ocupa ahora el GATT propor
cionadtn espacio para unas 175 personas cuando el 
personal del GATT se traslade a una parte del antiguo 
editicio de Ia orr Si el Secretario General desea 
aprovechar esta situaeiC.n, debe indicar para fines de 
1972 sus intencion·, s con respecto a! espacio de oticinas 
que estara disponible para 1975. El orador recomienda 
que las Naciones Unida5 actuen ahora para obtener los 
edificios temporarios en el solar de Ia Oficina de las 
Naciones Unidas en Ginebra ocupados ahora por el 
GATT; si no se necesita esc espacio con urgencia, 
siempre puede scr utiliz.1do por el Centro de Comercio 
Internacional, con lo cual quedarian Iibres los locales 
alquilados menos convenientes que ocupa actualmente el 
Centro. El orador recom.enda tambien que las Naciones 
Unidas eierzan su opci6n a reservarse las oficinas 
disponibks en el antiguo edificio de Ia OIT para uso 
futuro. Dada Ia posibiEdad de trasladar funcionarios. 
adicionales a Ginebra y teniendo en cuenta Ia historia del 
crecimiento de las activid ades de las Naciones Unidas en 
Ginebra, csta medida pareceria justificarse plenamente. 
Incluso si las Naciones Unidas no necesitaran los 
antiguo~ locales de Ia orr en 1975, estos podrian dejarse 
libres para ser utilizados por otras organizaciones o 
incluso delegaciones, varias de las cuales han solicitado 
ya al Director General de Ia Oficina de Ginebra 
asistencia para obtener espacio. Ademas, Ia decision de 
las Naciones Unidas de reservar ese espacio no 
entraiiaria obligaeioms financieras inmediatas. Se 
podria disponer tambien de algun espacio en Ginebra 
sobre una base a cmio plazo, durante dos o a lo sumo 
cuatro aiios, en el nuevo edificio de Ia OIT. Estas son las 
posibilidades fisicas de ubicar personal adicional en 
Ginebra; pero el Secretario General conoce tambien las 
reservas del Gobierno de Suiza con respecto a nuevos 
aumentos importantes en Ia comunidad internacional de 
Ginebra. Las autoridad~s suizas han indicado que, a 
causa de Ia escasez de viviendas, escuelas y otros 
servicios, serian reacias a recibir una gran atluencia de 
personal internacional. Se ha sugerido que cualquier 
importante expansion en las actividades de las Naciones 
Unidas deberia tener Iugar en los alrededores de Ginebra 
y no en el Canton mismo. El orador cree que las 

propuestas que cl ha esbozado con respecto al traslado 
gradual de personal no estarian en pugna con Ia posicion 
adopt ad a por las autoridades suizas. 

22. En el anexo VI del documento A/C.S/1458 y Corr.2 
se describe Ia situaci6n en Viena, donde el Gobierno 
austriaco y las autoridades municipales estan constru
yendo nuevas oticinas y locales para conferencias en el 
solar de Donaupark a tin de ubicar a Ia ONLJDI y el 
OlEA, trabajos que se proyecta terminar para 1977. La 
generosidad del Gobierno austriaco a este respecto ha 
sido muy apreciada por las Naciones Unidas. Ademas, el 
Gobierno austriaco ha indicado que estaria dispuesto a 
considerar e1 traslado de dependencias adicionales de las 
Naciones Unidas a Ia zona de Viena a partir de 1973. 

23. Tambicn habria algun espacio de oficinas libre 
para 200 () 300 funcionarios cuando se terminen las 
nuevas eonstrucciones en Addis Abeba y Bangkok en 
1975. Sin embargo, dado que esa capacidad se ha 
proporcionado expresamente para satisfacer las necesi
dades futuras de las comisiones econ6micas regionales, 
s6Io podria ser u~ada en forma temporal para acomodar 
otras dependencias de Ia Secretaria y no seria una 
soluci6n real para el problema de las Naciones Unidas. 

24. En Ia b(lsq ueda de locales para las actividades de 
las Naciones Undias, Ia actitud del gobierno huesped con 
respecto a una gran atluencia de personal internacional 
debe tenerse siempre presente, en vista de Ia politica de 
"locales comunes" propugnada porIa Asamblea General. 
La reaccion de Ia Asamblea General ante las sugerencias 
de reubicaci6n formuladas en el informe del Secretario 
General deberian permitir a este volver a considerar Ia 
posible reubicaci6n de otras actividades de Ia Sede en 
el futuro. 

25. AI contemplar el traslado de funcionarios fuera de 
Ia Sedc, hay varias consideraciones practicas, humanas y 
tinancieras que deben tenerse presentes: el costo de 
trasladar a un funcionario permanente y su familia a un 
nuevo Iugar de destino; Ia posibilidad de tener que llevar 
de vuelta a algunos funcionarios a Ia Sede temporalmen
te para asistir a sesiones o prestar servicios en estas, por 
ejemplo, durante Ia Asamblea General; Ia posibilidad de 
hallar espacio para oficinas, viviendas y servicios 
educacionales para los funcionarios en los nuevos 
lugares; el movimiento relativo de los tipos de cambio y 
de los indices del costo de Ia vida entre el nuevo Iugar de 
destino y Nueva York; y el costo del alquiler de espacio 
en otros lugares donde no se dispone de espacio puesto 
gratuitamente a disposici6n de Ia Organizaci6n. 

26. En su estudio, Ia Secretaria ha concluido que 
continuara necesitandose espacio en Nueva York mas 
alia de lo que puede proporcionarse en los edificios 
existentes de las Naciones Unidas y del que puede dejarse 
libre mediante el traslado de funcionarios a otros lugares 
de destino. La soluci6n ideal consistiria en obtener el 
espacio extra necesario en un solo edificio lo mas cercano 
posible a los locales de Ia Secretaria. Hay dos 
posibilidades de lograr esto: construir un nuevo edificio 
en el solar de las Naciones Unidas, o comprar o alquilar 
un edificio o espacio en su edificio, de preferencia 
adyacente a! solar de las Naciones Unidas. Las 



1555a. sesi6n- 15 de diciembre de 1972 579 

posibilidades y los costos de construcci6n de un nuevo 
ed ilicio en el stJ!ar de Ia Sede se tratan en los parrafos 49 
a 51 del in forme del documento A/C.4/1458 y Corr.2. No 
ha habido ningun cambio en las perspectivas para Ia 
construcci{m en el extremo sur del solar de Ia Sede. La 
construcci6n de un nuevo editicio en el extremo norte del 
solar co~taria unos 50 millones de dolares y, suponiendo 
que Ia autorizaci6n se diera inmediatamente, podria 
terminarse a fines de 1976. Sin embargo, Ia Secretaria no 
ve ninguna perspectiva de que se autoricen gastos de ese 
orden en el momcnto actual. 

27. La segunda posibilidad de proporcionar espacio 
ad icional para otic in as en Ia Sede Ia ofrece el proyecto de 
Ia United Nations Development Corporation, menciona
do en los parrafos 54 a 65 del mismo documento, de 
construir un ecliticio en Ia esquina de Ia calle 44 y Ia 
Prim era A venida. Este proyecto tiene varias ventajas: 
proximidad, construcci6n por una empresa sin tines de 
lucro con Ia consiguiente exencion de impuestos 
inmobiliarios; construccion teniendo en cuenta princi
palmente las necesidades de las Naciones Unidas; y 
varias opciones de alquiler o compra condicional 
conforme a las cuales las Naciones Unidas podrian 
adquirir eventualmente Ia propiedad de una parte del 
edilicio y del terreno. Estas opciones son tres. En primer 
Iugar, las Nac1oncs Unidas podrian hacer una aportacion 
de capital de 21.500.000 dolares a esa Corporaci6n y 
recibir a camhio Ia propicdad de 250.000 pies cuadrados 
(alrcd.:dor de 23.000 m2J de superticie cubierta de 
locales para olicinas sin pago de alquiler. En segundo 
Iugar, las Naciones Unidas podrian formalizar un simple 
contrato de alquilcr a una tasa garantizada de 8,14 
dtllares por pic CUadrado como maximo; esta tasa no 
C\taria \Ometida a los habituates aumentos de precio del 
mercado comercial. En tercer Iugar, es posible 
formalizar un contrato de alquiler con una opcion 
condicional d·~ compra en virtue! de Ia cual una parte de 
los alquilercs pagados sc acreditaria a Ia compra y las 
Naciones Unidas podrian, si asi lo decidieran, aportar en 
cualq uier momcnto cl sal do de los 21.500.000 do lares de 
capital nccesario, teniendo en cuenta los intereses. Esta 
opci6n esta sujeta a Ia aprobacion de las autoridades 
municipale' y gubernamentales, que estudian en estc 
momento cuidaclosamente Ia cuestion. Debe senalarse 
que los 250.000 pies cuadrados de superticie que podrian 
obtcncrsc en d nuevo editicio satisfarian las necesidades 
inmediatas de espacio exterior para oficinas de las 
Naciones Unidas, · del PNUD y del UNICEF, pero 
dejarian solo un pequeno margen para Ia expansion. El 
cspacio a d isposici{m de Ia Secretaria aumentaria en Ia 
medida en que las delegaciones, a las que se ofrecerian 
tambien locales. no aceptaran esc ofrecimiento. 

2K. El Secretario General espera que Ia Asamblea 
General adopte las medidas necesarias para permitirle 
alquilar espacio adicional de oticinas en Nueva York 
sobre una base a corto plazo; disponer el traslado de Ia 
Divisi(m de Derechos Humanos a Ginebra en 1973 y el 
traslado subsiguiente de otro personal de Ia Sede a 
Gincbra, como sc sugiere en el inciso b del parrafo 28 del 
documento k'C.S/ 1458 y Corr. 2; confirmar Ia opci6n de 
las Naciones Unidas sobre Ia parte disponible de los 
locales que dejaran libres Ia OIT y el GATT en Ginebra 
meclida que debe adoptarse antes del 31 de diciembre de 

1972; y concertar un acuerdo con Ia United Nations 
Development Corporation para alquilar -espacio en el 
nuevo ecliticio que se construira frente al solar de las 
Naciones Unidas en las mcjores condiciones que 
pudieran negociarsc, incluida Ia posibilidad de ejercer 
una opci6n de eompra condicional si ello redundara en el 
interes bien entcndido de las Naeiones Unidas. 

~lJ. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) subraya Ia naturaleza 
~umamentc compleja de Ia cucstion de que se trata y las 
dilicultades de considerarla eon Ia profundidad que 
merece en el corto tiempo de que dispone Ia Comision en 
el periodo de sesiones en curso. Ademas, tal como se 
\enala en los parrafos 8 y 9 del informe de Ia Comision 
Comultiva (A; K70K; Add.I7), el Sccretario General, en el 
documento A;C.S/1458 y Corr. 2, ha omitido tratar 
algunos aspectos de Ia cuestion de los locales para 
olicinas en Ia Sede que Ia Asamblea General le habia 
pedido que cstudiara en sus resoluciones 2618 (XXIV) y 
~H95 (XXVI), en particular Ia posibilidad de ubicar 
nuevos programas en ciudades distintas de aquellas que 
euentan con oticinas de las Naciones Unidas. A causa de 
esta omisi6n. de las considerables consecuencias 
tinancieras del easo y de Ia falta de tiempo, Ia delegacion 
de Cuba cree que Ia mcjor solucion seria aplazar Ia 
eonsideraci6n del asunto hasta el vigesimo octavo 
periodo de sesiones de Ia Asamblea General, como se 
propone en el texto del parrafo (A/C.S~X~_Yl!!~_Rf.26) 
que ha presentado para que se incluya en el informe de 
Ia Comisilm; Ia primcra oracion de ese texto deberia 
enmendar~e reemplazando Ia palabra "territorios" por 
Ia palabra "ciudades". El orador espera que esa 
propuesta, que permitira a Ia Asamblea General 
eonsiderar Ia cuestion cuidadosamente y al Secretario 
General informar sobre los aspectos no tratados en el 
documcnto AIC.5/1458 y Corr. 2, pueda aprobarse por 
consenso. Mientras tanto, su delegacion esta de ac:uerdo 
con Ia sugercncia relativa al traslado a Ginebra en 1973 
del grueso de Ia Division de Derechos Humanos y al 
alquiler de espacio adic:ional de oticinas en Nueva York 
para unos 75 a I 00 funcionarios a tin de satisfacer las 
neccsidades a eorto plazo. 

30. Con rcspecto a Ia ubicaci6n de oticinas de las 
Naciones Unidas en ciudades distintas de-aqueilas que 
cuentan ya con estas oficinas, el orador recuerda que Ia 
Segunda Comision aprobo recientemente un proyecto de 
resolucion. con solo un voto en contra, en Ia cual se 
solicita el establecimiento de Ia secretaria del medio 
ambiente en Nairobi. No duda de que, al aprobar ese 
proyecto de resolucion, los miembros de Ia Segunda 
Comisi6n consideraron cuidadosamente todos los as
pectos de Ia cuestion, incluidas las consideraciones 
ccon6micas. practicas y humanas, y Ia necesidad de 
descentralizar y universalizar las Naciones Unidas 
establecicndo las sedes de algunos organos de Ia 
Organizacion en los paises en desarrollo. 

Jl. EI Sr. JIMENEZ (Filipinas), refiriendose a Ia 
euestion de Ia ubicacion del personal de Ia Oticina 
curopea del UNICEF en el nuevo editicio de las Naciones 
Unidas en Ginebra, dice que, a juicio de su delegaci6n, la 
rcinstalacion de Ia Oticina del UNICEF en ese edificio es 
pcrfectamente normal y esta en plena conformidad con el 
inciso a del parrafo 4 de Ia resolucion 57 (I) de Ia 
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Asamblea General. en el que se expresa que el Secretario 
General proporcionani 2 Ia Junta Ejecutiva el personal y 
las facilidades necesarias para Ia administraci6n del 
Fondo, y que el Fondo podni tambien utilizar el 
personal, equipo y archivos que Ia Administraci6n de 
Socorro y Rehabilitacion de las Naciones Unidas ponga a 
su clisposicion durante el periodo restante de su 
cxistcncia. El UNICEF es un organo subsidiario de las 
Nacioncs Unidas y no debe ser considerado como una 
organizaci6n separada, desvinculada o aislada. Ademas, 
Ia ubicaci6n de Ia Oticina europea del UNICEF en el 
nuevo editicio de las Naciones Unidas en Ginebra Ia situa 
en locales que ya han venido ocupando Ia Oticina del 
Coordinador de las,Naciones Unidas para el socorro en 
casos de desastres y Ia Oficina del Alto Comisionado de 
las Naciones Unidas para los Refugiados. Por consi
guiente, facilitara Ia coordinacion eficaz de las operacio
nes del UNICEF con es2s organizaciones, con las que se 
pide a! UNICEF que mantenga muy estrechas relaciones 
de trabajo. Por lo tanto, Ia delegaci6n de Filipinas se 
opone energicamente a Ia sugerencia hecha en el parrafo 
6 del informe de Ia Comisi6n Consultiva (A/8708/ Add.-
17) de que el Secretario General vuelva a examinar con el 
Director Ejecutivo del UNICEF Ia decision de asignar 
espacio al UNICEF en ~I nuevo editicio de oficinas del 
Palacio de las Naciom:s. La razon aparente para Ia 
sugerencia de Ia Comisi<)n Consultiva es que el UNICEF 
no esta incluido en el presupuesto ordinario de las 
Nacioncs Unidas. Sin embargo, el UNICEF forma parte 
integrante del sistema de organizaciones de las Naciones 
Uniclas al que se pide que preste asistencia eficaz y 
provechosa a los paises en desarrollo y a! que no debe 
negarsele las facilidades y los locales que se estipulan en 
Ia rcsolucion 57 {I) de Ia Asamblea General. Seria injusto 
y discriminatorio sancionar a un organismo que realiza 
una labor muy uti!, por el solo hecho de obtener sus 
propios fondos mediante contribueiones voluntarias. Si 
se permitiera que el UNICEF permanezca en el nuevo 
editicio de las Nacione!; Unidas, podria hacer ahorros 
importantes por concepto de alquileres de oficinas y 
podria consagrar esos n:cursos adicionales a actividades 
operacionales tendientes a ayudar a nifi.os, madres y 
j6venes necesitados en los paises en desarrollo. Ademas, 
expulsar al UNICEF del nuevo edificio de Ginebra 
cuando ya est~t instalado en el podria tener serias 
repercusiones adversas sobre las contribuciones volun
tarias, que constituyen Ia principal fuente de ingresos del 
UNICEF. Por todas estas razones, Ia delegacion de 
Filipinas se opone ener:sicamente a Ia sugerencia de Ia 
Comision Consultiva de que Ia Oticina europea del 
UNICEF se tras.lade a otro Iugar en Ginebra. 

32. El Sr. NAUDY (Francia) seiiala que Ia cuestion que 
tiene ante si Ia Comisi6n va mas alia de las 
consideraciones administrativas y presupuestarias y 
ataiie a problemas de principia. Es lamentable que 
cuestiones de tanta importancia hayan sido descuidadas 
hasta {dtima hora. 

33. Las razones que llevaron a Ia aprobaci6n de las 
resoluciones 2895 (XXVI) y 2618 (XXIV), y particular
mente los parrafos 3, 4 y 5 de esta ultima, son aun 
validas. Son algo similar,~s a las razones aducidas para Ia 
reducci6n de Ia cuota de los Estados Unidos: no es 
apropiado que una organizaci6n politica universal este 

demasiado concentrada en el territorio de un solo 
Estado, o depend a excesivamente del apoyo financiero de 
dicho Estado. Ello es asi en particular si las condiciones 
locales son motivo de critica. Debe haber cierto grado de 
descentralizacion, con servicios y dependencias que esten 
distribuidos entre Nueva York y otros lugares adecuados, 
incluso los paises en desarrollo. El informe del Secretario 
General (AI C. 511458 y Corr. 2) es un intento genuino de 
eumplir con los terminos de Ia resolucion 2895 (XXVI). 
La delegacion de Francia ve con criterio favorable las 
declaraciones formuladas en el parrafo 5 del informe, 
particularmente las de 'JS : .cisos b, c yd. Sin embargo, 
como Ia Comision Consultiva ha indicado, el Secretario 
General no ha llevado bastante lejos el estudio que se le 
pide en Ia resolucion 2618 (XXIV). Los p{nrafos 8 y 9 del 
in forme de Ia Comision Consultiva (A/8708/ Add.17) ,;m 
particularmente pertinentes a ese respecto. La situacion 
en Ginebra debe considerarse con atenci6n especial 
porques es ahi donde se encuentra el segundo 
establecimiento en importancia de las Naciones Unidas. 
Dada Ia considerable inversion financiera-unos 32 
milloncs de dolares- en el nuevo edificio, Ia delegacion 
de Francia considera que las instalaciones disponibles 
deben utilizarse y aprueba Ia propuesta de trasladar Ia 
Division de Derechos Humanos a Ginebra. Lamenta Ia 
falta de propuestas expresas pa· otros traslados, 
ademas del propuesto traslado de 100 miembros del 
Departamento de Asuntos Economicos y Sociales. 
Tambien es de lamentar Ia instalacion en el Palacio de 
las Naciones del personal del UNICEF, que ocupa 
espacio de oticinas que deberia reservarse para los 
funcionarios de las Naciones Unidas. Es evidente, a 
juzgar por el parrafo 25 del informe de Ia Comisi6n 
Consultiva, que Ia utilizacion de ese espacio para el 
personal de las Naciones Unidas hubiera traido consigo 
economias. 

34. La delegacion de Francia es un tanto reacia a 
apoyar Ia recomendacion hecha en el parrafo 23 del 
informe de Ia Comisi6n Consultiva respecto de Ia 
participacion en el proyecto de Ia United Nations 
Development Corporation. En primer Iugar, Ia sugeren
cia es algo vaga. i,Sobre que base, durante cuanto tiempo 
y en que condiciones participaria Ia Organizacion en el 
proyecto, sin ningun compromiso para comprar espacio? 
En segundo Iugar, i,Como puede negociarse un acuerdo 
de alquilcr con Ia Corporacion sin un compromiso de 
compra cuando Ia misma tasa de alquiler refleja 
inevitablemente esa opci6n? Sea como fuere, el nivel de 
alquiler indicado en el parrafo 58 del informe del 
Secretario General no es especialmente ventajoso. No se 
ha cxaminado Ia cuestion de saber si Ia Organizacion 
tiene los recursos tinancieros para comprometerse a 
participar en el proyecto. Participar en esas circunstan
cias inciertas seria comprometer a Ia Organizaci6n en un 
curso que no podria abandonar facilmente y cuyo 
resultado no podria preverse con ninguna precision. 
Podria llevar a Ia extension de las instalaciones de las 
Naciones Unidas en Nueva York, en contradicci6n con 
Ia directriz de que los programas nuevas y sus secretarias 
deben situarse fuera de esa ciudad (A/C.5/1458 y Corr.2, 
parr. 5, inciso c)). En consecuencia, seria prematura una 
decision durante el periodo de sesiones en-curso. Deberia 
hacerse un estudio muy completo de los aspectos finan
cieros de los acuerdos de alquiler y de compra. La 
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propuesta deberia compararse con ei conjunto de 
medidas financieras de 1969 para determinar si es mas 0 

menos satisfactoria. Corresponde al pais huesped tomar 
las medidas necesarias para facilitar el funcionamiento 
de Ia Secretaria. El pais huesped obtiene beneficios en los 
ambitos de las finanzas, Ia cultura y el prestigio y puede 
esperarse que de algoa cambio. La Quinta Comisi6n ha 
rechazado una propuesta debido a que ella no sabe que 
,acci6n futura se propone emprender al PNUD con res
pecto a Ia escuela superior para el personal de las 
Naciones Unidas. La misma incertidumbre existe con 
respecto a las cuestiones que tiene ante si la Comisi6n. 
i,Por que, pues, debe esta proceder de manera diferente a 
como lo hizo en otros casos? Como la Comisi6n 
Consultiva lo senala con raz6n en el parrafo 10 de 
su informe, Ia Asamblea General no esta en con
diciones de adoptar decisiones que resolverian so
bre una base a largo plazo las dificultades de espacio 
en Ia Scdc. La propuesta de Cuba (A/C.S/XXVII/ 
CI{P.2b) esta en armonia con las opiniones de Ia 
dclegaci6n de Francia respecto a las Iagunas en el 
in forme del Secretario General, y el orador puede, pues, 
apoyarla. La delegaci6n de Francia tambien puede 
accptar, en principio, Ia propuesta de trasladar Ia 
Division de Derechos Humanos a Ginebra. Del mismo 
modo. el orador ha estado interesado en oir Ia 
dcclaraci6n del Secretario General Adjunto de Adminis
tracion y Gestion respecto a las medidas que se tomarin 
con miras a trasladar otros funcionarios a Ginebra. 

.15. Fl Sr. CLELAND (Ghana) recuerda que el agudo 
problema de los locales de Ia Organizacion se hubiera 
resuelto en 1968 mediante Ia construcci6n de un edificio 
adyaccntc a Ia Sede si el Congreso de los Estados Unidos 
hubicra estado en condiciones de consignar los 
20.000.000 de dolares que fe correspondian en la 
opcracion tinanciera conexa. La falta de locales para 
oticinas y los problemas resultantes de ella llevaron a Ia 
aprobacion por Ia Asamblea General de Ia resolucion 
2hiK (XXIV), en Ia que se pedia al Secretario General 
que cmprcndiese un estudio de Ia posibilidad de 
reinstalar algunas dependencias de Ia Secretaria fuera de 
Ia Scdc y le autorizaba a iniciar un estudio mas am plio de 
Ia d istribucicm 6ptima de las funciones de Ia Secretaria 
entre Ia Sede. Ginebra y cualquier otro Iugar adecuado. 
Del informe del Secretario General se desprende 
claramente que Ia actual situacioii en cuanto a Ia 
ubicaci6n del personal en Nueva York dista mucho de ser 
satisfactoria. En el editicio de Ia Sede hay aproximada
mcntc 300 funcionarios mas de lo que permite su 
capacidad normal. Esta situacion crea riesgos, especial
mente para Ia salud. Para hacer frente a las necesidades 
a largo plazo, el Secretario General ha examinado Ia 
posibilidad de aliviar Ia presion trasladando parte del 
personal a otros lugares en que hay oficinas principales 
de las Naciones Unidas. El estudio ha revelado que las 
principales oticinas de Bangkok, Addis Abeba, Santiago 
de Chile y Viena fueron construidas para satisfacer 
necesidadcs inmediatas, por lo que su capacidad para 
absorber mas personal es solo marginal. El (mico Iugar 
que ofrece una posibilidad real de absorber un numero 
adicional apreciable de funcionarios es Ia ampliaci6n del 
Palacio de las Naciones en Ginebra, que ya· esta casi 
tcrminada. Aparentemente esta posibilidad ha sido 

climinada por el rcciente traslado de Ia Oticina europea 
del UNICEF de Paris a Ginebra, porIa necesidad de dar 
mas espacio a las dependencias existentes, por la 
crcaci(m de una nueva secci6n y por el desalojo de nuevos 
locale~. El Secrctario General ha recomendado el 
t raslado de Ia Division de Derechos Humanos a Ginebra 
para tinalcs de 1973 y el traslado en anos subsiguientcs 
de I 00 pucstos, por lo menos. del Departamento de 
i\suntos Economicos y Socialcs. Tales traslados crean 
problemas humanos: por ejemplo, el trastorno de los 
cstudios de los hijos de los funcionarios, Ia conclusion de 
sm contratos de alquiler y su readaptaci6n personal a Ia 
nueva situaci6n. A Ia luz de estas consideraciones, Ia 
delegaci(m de Ghana habia preferido una soluci6n 
gradual del problema para aliviar las dificultaclcs del 
personal afectado. Si se consideraba absolutamente 
L'sencial trasladar Ia Division de Derechos Humanos, 
dcbcria examinarse con comprensi6n Ia posibilidad de 
tijar con m{ts tlexibilidad las fechas de Ia operaci6n. 

36. Para reunir al personal que en forma diseminada y 
en condiciones de hacinamiento trabaja en Nueva York, 
se propone que s~_examine la participaci6n en el proyecto 
de la United Nations Development Corporation. La 
propuesta de la Corporacion incluye una opcion que 
permitiria a las N aciones U nidas utilizar los pagos por 
concepto de alquiler para satisfacer la hipoteca del 
proyecto. La delegacion de Ghana considera atractivo 
este ofrecimiento y, siempre que haya consenso, estaria 
dispuesta a autorizar al Secretario General a que 
concertase rapidamente un acuerdo con la Corporacion 
en conformidad con los principios generales_expuestos en 
el parrafo 22 del informe de la Comision Consultiva 
(A/8708/ Add.l7). La diseminacion del personal, el 
hacinamiento, el costo adicional de los servicios de 
mensajeros y la perdida de tiempo en el trabajo que 
supone el trasladarse entre los distintos edificios para 
efectuar consultas deben suprimirse mediante la 
consolidacion de las oficinas, lo que llevaria a aumentar 
la eficiencia. Por estas .razones, su delegaci6n no tiene 
dificultad en aceptar el traslado propuesto de Ia Division 
de Derechos Humanos de Nueva York a Ginebra y el 
traslado de funcionarios del Departamento de Asuntos 
Economicos y Sociales. Su delegaci6n tambien esta a 
favor de la oferta de participaci6n en el proyecto de la 
United Nations Development Corporation, respecto "del 
cual el Secretario General recab6 autorizaci6n para 
iniciar negociaciones con objeto de estudiar la oferta 
propuesta e informar sobre ella a Ia Asamblea General 
en su vigesimo octavo periodo de sesiones. Si no se 
autoriza al Secretario General a seguir adelante, se 
podria poner en .Peligro la posibilidad de negociar la 
oferta. Si la Quinta Comisi6n procediera con demasiada 
cautela podria advertir demasiado tarde que en el 
edificio de la Corporacion ya no queda espado que 
pueda negociarse. 

37. El Sr. TYSSON (Estados Unidos de America) dice 
que en el informe del Secretario General (A/C.S/1458 y 
Corr. 2) se exponen claramente los problemas de espacio 
de la Organizaci6n. No es culpa del Secretario General 
que dicho informe no contenga soluciones completas, ya 
que no existe ninguna. Ciertamente debe ponerse 
remedio al problema de hacinamiento que· existe 
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actualmente en el edificio de Ia Secretaria, ya que las 
deficiencias de Ia situacion actual en materia de locales 
son enormes e ina,~eptables. Pero a(m asi son mejores que 
algunas de las otras posibilidades propuestas. El orador 
dice que se refiere concretamente a Ia dispersion caotica 
de las oficinas, con lo que resultaria imposible para las 
Naciones Unidas continuar sus actividades con 
eficiencia. 

38. En el pai:ra£o 5 de su informe, el Secretario General 
ha indicado las principales consideraciones que deben 
tenerse presentes en la reinstalacion del personal. Se 
reconoce que los organos principales de las Naciones 
Unidas continuara.n reuniendose regularmente en Nueva 
York, de donde se desprende que Ia plantilla central de 
la Secretaria debe estar situada en esa ciudad. AI pasar 
revista a las restantes consideraciones citadas en el 
parrafo 5, el orador dice que la delegacion de los Estados 
Unidos esta dispuesta a aceptarlas como directrices 
generales. Sii:J. embargo, en el informe no se hacen 
sugerencias concretas respecto de la tercera directriz, 
seg(m Ia cuallos_programas nuevos deben ubicarse fuera 
de Nueva York. El orad or pregunta en que Iugar preciso 
pueden ubicarse tales programas, y cual seria el costo en 
eficiencia y, espedalmente, en dolares. Hasta ahora no 
hay Iugar di~ponible para trasladar fuera de Nueva York 
nada mas que a un pequeno grupo de funcionarios, tal 
como el personal de la Division de Derechos Humanos. 
Por consiguiente, para seguir tal directriz concreta, se 
necesitan respuestas bien razonadas a cuestiones tales 
como cuando, como y donde y a que costo en terminos de 
eficacia y de dinero puede ser aplicada. La mera 
formulacion de un principio no resuelve el problema. La 
organizacion ha,ce frente a una necesidad, cuya solucion 
no puede'·aplazarse hasta despues del periodo de sesiones 
en curso, de aprobar medidas respecto de los locales para 
oficinas en Nueva York destinadas a dependencias que 
ya existen alii. Ell problema no es teorico sino real. La 
delegacion de los Estados Unidos lamenta, al igual que 
otras delegaciones, que el proyecto de expansion hacia el 
sur deba considerarse cosa muerta. Hay que aceptar la 
realidad y buscar otras soluciones. 

39. En el anexo III del informe del Secretario General 
se indica que la Organizacion ha suscrito 20 contratos de 
alquiler distintos de locales para oficinas en seis edificios 
y ttes de locales para almacenamiento a un costo anual 
de 2~400.000 dofares aproximadamente. Tambien hay 
otros gastos; por ejemplo, solamente el de lineas 
telefonicas asciende a mas de 61.000 d6lares. En el 
parrafb 7 del in forme se enumeran tres posibilidades. La 
primera, Ia de seguir alquilando locales disperses, es la 
menos convenient!~ ala larga. La segunda, lade construir 
un edificio adyacente a la Sede, podria ser Ia mejor 
excepto por el costo inmediato que supone; no puede 
·esperarse que en Ia actual coyuntura la Asamblea 
General apruebe Ia construccion de un nuevo y costoso 
edificio en vista de la situaci6n financiera de la 
Organizacion. Por consiguiente, la tercera solucion - el 
proyectode Ia United Nations Development Corporation 
-- es Ia mas factible, y su delegacion la apoya. 
Este proyecto permitiria reunir en un solo edificio todo el 
espacio de oficinas arrendado actualmente, incluido el 
ocupado por erPNUD y el ON1CEF, en un Iugar mas 

pr6ximo a la Sede que cualquiera de los locales 
arrendados actualmente. La ocupaci6n del nuevo espacio 
no costaria mas que la del espacio actualmente alquilado 
y con toda probabilidad costaria menos; el aumento de 
los costos se referiria solamente a los servicios 
efectivamente proporcionados y no estaria sujeto a las 
oscilaciones de los alquileres, que han ido aumentando 
en el curso de los anos. El interior del nuevo edificio 
podria ser disenado con arreglo a especificaciones de las 
Naciones Unidas, y su construccion seria de calidad 
superior. Tendria un hotel conveniente para los 
representantes, Iugar de estacionamiento y espacio para 
las delegaciones permanentes. Tambien podria 
contruirse un pasaje de comunicacion con Ia Sed,· seguro 
y abrigado. 

40. La Organizaci6n podria comprar el espacio 
requerido en el proyecto mediante un pago inicial de 
21.500.000 d6lares, sin pagar alquiler en el futuro. 
Tambien se podria alquilar el espacio requerido por 
aproximadamente 2 millones de dolares anuales durante 
SO anos, despues de lo cual no se pagaria alquiler. Otra 
posibilidad intermedia es la de alquilar el espacio con 
opci6n de compra. El orad or destaca que s6lo se trata de 
una opci6n. Se ha confirmado que el proyecto seguira 
adelante, participen o no las Naciones Unidas, y que se 
iniciara su construcci6n en 1973. Por consiguiente, para 
que las Naciones Unidas puedan obtener el espacio que 
necesitan es necesario que adopten una decisi6n en el 
periodo de sesiones en curso. Ademas del interes en el 
proyecto expresado por el Secretario General en su 
informe, el orador ha tornado nota de la declaracion que 
figura en el parrafo 21 del informe de la Comision 
Consultiva, de que, si la Asamblea General se 
pronunciara a favor de celebrar un acuerdo con la 
Corporacion, el Administrador del PNUD y el Director 
Ejecutivo del U-NICEF recomendarian muy decidida
mente a sus 6rganos rectores que asumieran los 
compromisos paralelos necesarios. En el parrafo 23 de su 
informe, Ia Comisi6n Consultiva ha sugerido que se 
autorice a! Secretario General a negociar un acuerdo de 
alquiler con Ia Corporaci6n, sin compromiso de compra, 
y a informar a la Asamblea sobre la posibilidad de 
asegurar mediante una opcion de compra o por otros 
medios, Ia posihilidad de- adquirir la P!op!edad. La 
delegaci6n de los Estados U nidos esta de acuerdo con 
esta sugerencia y propone que la Quinta Comisi6n la 
apruebe y autorice al Secretario General a negociar un 
acuerdo de alquiler con la Corporaci6n en las 
condiciones mencionadas en el informe de la Comisi6n 
Consultiva. 

41. Como la Quinta Comisi6n no tiene tiempo para 
discutir todo lo expuesto en los distintos informes que le 
han sido presentados, el orador se limitara a decir que su 
delegacion apoya el informe de la Comisi6n Consultiva. 
Por otra parte, no puede apoyar la propuesta del 
representante de Cuba. 

42. El Sr. HATCHETT GUTIERREZ (Mexico) apoya 
Ia propuesta de Cuba de aplazar el examen de Ia cues
ti6n, lo que permitiria adoptar una decision sobre Ia 
base de toda Ia informacion pedida en Ia resoluci6n 2618 
(XXIV). La delegaci6n de Mexico apoya tambien Ia pro-
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puesta de trasladar a Ginebra Ia Division de Derechos 
Humanos y a algunos funcionarios del Departamento de 
Asuntos Econ6micos y Sociales. Puede aceptar que se 
alquilc espacio adicional para 75 a 100 funcionarios en 
1973, como se propone en el parrafo 25 del informe de Ia 
Comision Consultiva. Toma nota de las consecuencias 
financieras de estas propuestas, que se indican en el 
parrafo 26 del mismo documento. 

43. El Sr. FA URA (Peru) observa que, aun 
prescindiendo de Ia extremada complejidad de las 
cuestiones que examina Ia Comision, no se dispone de 
informacion suficiente en que basar una decision. Una 
cuesti6n de tal magnitud requiere un estudio sumamente 
cuidadoso y, por consiguiente, el orador apoya Ia 
propuesta de Cuba. La delegacion del Peru esta de 
acuerdo en particular con los comentarios del 
representante de Francia respecto de dicha propuesta. 
Cuanto mas cuidadosamente se examinen las cuestiones 
tanto mejor sera su solucion final. 

44. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) apoya Ia propuesta del 
representante de Cuba de que se aplace el examen de Ia 
cuestion hasta el vigesimo octavo periodo de sesiones de 
Ia Asamblea General. Su posicion se basa en el 
reconocimiento de Ia necesidad de reducir a! minimo los 
gastos- de conformidad con las resoluciones aprobadas 
por Ia Asamblea General en sus periodos de sesiones 
vigesimo quinto y vigesimo sexto - de los trabajos de 
construcci6n, las modificaciones, las mejoras y el 
mantenimiento de Ia Oficina de las Naciones Unidas en 
Ginebra asi como de los trabajos de construccion del 
nuevo edificio de Bangkok. El informe del Secretario 
General (A/C.S/1458 y Corr. 2) y los comentarios 
formulados sobre el mismo por Ia Comision Consultiva 
(A/8708/ Add.17) muestran claramente que Ia propuesta 
relativa a los locales de Ginebra y Bangkok no ha sido 
elaborada con ·mficiente detalle. 

45. La delegacion de Ia Union Sovietica reconoce que es 
cierta Ia declaracion del Secretario General de que en el 
eel ilicio cle Ia Secreta ria, en Ia Sede, el personal esta 
hacinado y que esto menoscaba el eficaz funcionamiento 
de Ia Secretaria. Sin embargo, senala que Ia situacion 
actual es comecuencia de un aumento excesivo del 
numero de funcionarios, sobre el que su delegacion ha 
llamado Ia atencion frecuentemente en el pasado, y a Ia 
excesiva centralizaci6n en Nueva York. 

46. El orador no puede aceptar los argumentos que 
expone el Secretario General en su informe respecto del 
efecto que tendra en Ia eficiencia de Ia labor de Ia 
Secretaria el traslado de personal fuera de Nueva York. 
Considera que el traslado de un numero considerable de 
funcionarios no tendria un efecto negativo sino que 
aumentaria Ia eficiencia de Ia Secretaria. 

47. En el documento A/C.S/1458 y Corr. 2 se indica que 
hay una serie de dependencias que utilizan el Palacio de 
las Naciones, entre elias Ia Oficina europea del 
UNICEF, el UNIT AR, ·Ia Oficina del Coordinador de las 
Naciones Unidas para el socorro en casos de desastres, y 
el Centro de Informacion Economico y Social. Este es un 

uso incorrecto de locales construidos mediante fondos 
procedentes del presupuesto ordinario, con cargo al cual 
fueron asignados 35 millones de dolares para el nuevo 
edificio. El Palacio de las Naciones debe utilizarse 
primordialmente para alojar a las dependencias de Ia 
Secretaria que sirven a los organos principales de las 
Naciones Unidas. La propuesta del Secretario General de 
trasladar a Ginebra Ia Division de Derechos Humanos, 
en Ia que hay 75 funcionarios empleados, es totalmente 
inadecuada. Ademas, el Secretario General propone 
aumentar los gastos por concepto de locales alquilados 
en Nueva York. Los Estados Unidos~ tras conseguir que 
se reduzca al 25% su contribucion al presupuesto 
ordinario, apoyan Ia propuesta del Secretario General. 
La delegacion de Ia Union Sovietica por su parte, no 
puede en absoluto aceptarla. 

48. Por tanto, tampoco puede apoyar las recomenda' 
cioncs de Ia Comisi6n Consultiva expuestas en el parrafo 
23 del documento A/8708/ Add.17. Como no hay tiempo 
para tratar en forma mas detallada del fondo de los in
formes del Secreta rio General y de Ia Comision Consultiva 
sobrc los locales para las oticinas en Ia Sede, su delegacion 
considera que Ia propuesta de Cuba (A/C.S/XXVIII 
CRP.26) esta perfectamentc justiticada y merece pleno 
apoyo. 

49. El Sr. POLIC (Chile) dice que, en vista de las 
complejidades administrativas y financieras de Ia 
cuestion y de Ia falta de tiempo para llevar a cabo una 
evaluacion plena de tan importante problema, su 
delegacion apoya totalmente Ia propuesta de Cuba. 

SO. El Sr. DE BELDER (Belgica) dice que varios 
miembros del Comite Especial de Edificios que se reline 
en Ginebra han recabado Ia cooperacion del Director 
General de Ia Oficina de Ginebra en Ia busqueda de 
locales para oficinas que sean mas economicos y 
convenientes que algunos de los edificios que se utilizan 
actualmente. Entiende que el Director General escribira 
a las delegaciones residentes en Ginebra para averiguar 
si tienen interes en obtener locales, o bien en los nuevos 
edificios, o bien en los locales existentes, tales como el 
antiguo edificio de Ia OIT, dentro de varios anos. En el 
parrafo 38 del informe del_ Secretario Gen~l 
(A/C.S/1458 y Corr. 2) se dice que silas Naciones Unidas 
desean aprovechar el espacio del antiguo edificio de Ia 
OIT, que quedara disponible en 1975, deben hacer una 
reservacion en firme ante las autoridades locales. Se 
indica ademas que si Ia Asamblea General opinase que 
este espacio seria necesario para los fines de las Naciones 
Unidas, el Secretario General se pondria en contacto con 
las autoridades suizas para conseguir una opcion 
en tirme. En su declaracion, el Secretario General 

. Ad junto de Administracion:v Gestion presto conside
rable atencion a este asunto. No obstante, Ia dele
gacion de Belgica desearia algunas aclaraciones 
respecto de si las Naciones Unidas, el GATT, el 
UNICEF y otras organizaciones estan interesadas en el 
antiguo edificio de \a OIT, ya que parece que por 
diversas razones muchas delegaciones situadas en 
Ginebra estan interesadas en dicho edificio. Segun lo 
dicho por el Secretario General Adjunto, parece que se 
estan celebrando consultas en Ginebra entre el Director 
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General y diversas delegaciones. El orador pregunta si 
esto significa que las Naciones Unidas han cambiado su 
posicion y que se deja abierta Ia posibilidad de que las 
delegaciones ocupen el edificio de la OIT. La delegacion 
de Belgica tenia entendido que las Naciones Unidas 
habian considerado que los problemas administrativos 
eran demasiado complicados para que fuese posible 
acceder a la petidon hecha por el Comite Especial de 
Edificios. Esta fue: la razon principal de varios miembros 
de dicho Comite hubieran considerado la posibilidad de 
que el Gobierno suizo o una empresa privada 
construyeran un e:dificio en los terrenos de las Naciones 
Unidas. La utilidad de llevar a cabo esta idea depende de 
que de las Naciones 'unidas esten dispuestas a dejar 
edificios tales como el de OIT a las delegaciones. Hay 
muchas razones por las que las delegaciones con base en 
Ginebra desean tcmer sus locales en los edificios de las 
Naciones Unidas, pero corresponde al Comite Especial 
de Edificios decidir la cuestion. Antes de adoptar una 
decision, la delegacion de Belgica agradeceria que el 
Secretario General Adjunto diera mas aclaraciones. 
Comparte la opinion expresada en el parrafo 15 del 
informe de la Comision Consultiva (A/8708/ Add.17) de 
que, en el caso de que las·· Naciones Unidas no 
necesitasen el espacio del edificio de Ia OIT, no seria 
dificil encontrar otros inquilinos, ya que segun parece 
mas de 40 delegadones estan interesadas. Partiendo del 
supuesto de que las Naciones Unidas dejan abierta esta 
posibilidad, su delegacion cree que urge saber si el 
Comite Especial de Edificios puede ponerse en contacto 
con el Secretario General para pedirle que hable en 
nombre de dichas delegaciones a fin de conseguir que las 
autoridades suiza:> concedan una opcion en firme. 

51. El Sr. WOSCHNAGG (Austria) dice que su 
delegacion esta a favor de la descentralizacion de las 
actividades de las N aciones U nidas porque Ia 
Organizacion tiene alcance mundial. Desea aprovechar 
la oportunidad para expresar su gratitud a la Comision 
Consultiva por decir, en el parrafo 3 de su informe 
(A/8708/ Add.17), que las autoridades de Austria han 
proporcionado generosamente espacio suficiente a Ia 
ONUDI. Tambien desea dar las gracias al Subsecretario 
de Administraci6:n y Gesti6n por su declaraci6n sobre 
los locales en Austria. El Gobierno austriaco ha indicado 
que ve con simpatia un aumento de la comunidad 
internacional establecida en Viena y que, si se proyecta 
tal aumento, seria conveniente disponer de locales 
adecuados. Desea dejar constancia de su conviccion de 
que, en el futuro, el pueblo austriaco estara menos 
dispuesto a contribuir al establecimiento de centros de 
las Naciones Unidas en Austria. 

52. Su delegacion conviene con el propuesto traslado de 
la Division de Derechos Humanos a Ginebra y con la 
recomendacion de Ia Comision Consultiva sobre la 
participaci6n de las Naciones Unidas en el proyecto de Ia 
United N-ations Development Corporation, que a su 
juicio es un proyecto muy economico y realista. 

53. El Sr. A:YED (Yemen Democratico), con el apcyo 
del Sr. ALI (lrak), dice que, en vista de su importancia, la 
.cuestion de los locales de la Sede debe aplazarse hasta el 
periodo de sesiones siguiente a fin de dar tiempo a los 
organos competentes para examinarla mas a fondo. 

54. El Sr~ CHERPOOT (India) expresa el reconoci
miento de su delegacion al Secretario General por su 
amplio informe, que proporciona recomendaciones 
concretas junto con otras posibilidades. Durante mas de 
una decada, el Secretario General y su predecesor han 
estado seiialando a la atencion de los Estados Miembros 
el problema cada vez mas dificil de los locales en la Sede, 
y se han hecho esfuerzos por usar todo el espacio 
disponibles en el edificio de Ia Secretaria. Mas ct'e 1.200 
funcionarios trabajan ahora en locales alquilados en 
cinco edificios, con un costo anual de 2.400.000 dolares. 
El Secretario General ha seiialado a la atencion el 
funcionamiento antiecon6mico de Ia Secretaria que 
resulta de la falta de solucion del problema de espacio. 
Su delegacion esta completamente de acuerdo en que el 
alquiler de locales es antieconomico y es particularmente 
inconveniente en vista de la critica situacion financiera. 
Sin embargo, tambien comparte la opinion de la 
Comision Consultiva de que, por razones tecnicas, 
financieras y politicas, no es facil hallar solucion a Ia 
escasez de espacio en Nueva York, sea a largo plazo o a 
plazo relativamente corto. 

55. Con respecto a la solucion a largo plazo, su 
delegacion atribuye gran importancia a la posibilidad de 
establecer nuevos programas y sus secretarias fuera de 
Nueva York. Esta completamente de acuerdo con el 
Secretario General en que el crecimiento futuro de la 
Secretaria en Nueva York debe limitarse al minimo 
compatible con el funcionamiento adecuado de las 
dependencias que deben estar sit1,1adas en esta ciudad. 
La ubicacion de los nuevos programas no tiene que estar 
limitada a ciudades en que ya existan oficinas de las 
Naciones Un~idas, particularmente si los gobiernos 
huespedes ofrecen asistencia. La Comision Consultiva ha 
seiialado con razon que el Secretario General no indica 
en su informe si cabe prever que se hagan tales 
ofrecimientos. Su delegacion tambien toma nota de la 
observaci6n de Ia Comisi6n Consultiva de que parece 
haber cierta contradiccion en las opiniones expresadas 
por el Secretario General en su informe. 

56. Hay varias ventajas, entre elias una ventaja politica, 
en distribuir las oficinas de las Naciones Unidas por todo 
el mundo. Cada region del mundo sentiria Ia presencia 
de las Naciones Unidas, lo cual sin duda promoveria las 
actividades de Ia Organizaci6n. Por consiguiente, los 
ofrecimie~tos de asistencia de los gobiernos, 
particularmente de los paises en desarrollo, deben ser 
considerados favorablemente. Su delegacion ve con 
agrado la decision de situar Ia secretaria del medio 
ambiente en Kenia. A su juicio, los criterios enunciados 
en el anexo IV del informe del Secretario General para 
evaluar los ofrecimientos de espacio son ideal($ pero no 
faciles de aplicar. Es dudoso que todos estos criterios 
puedan satisfacerse en alguna ciudad del mundo, incluso 
aquellas en que ya existen oficinas de las Naciones 
Unidas. Por consiguiente, deben tenerse en cuenta pero 
no deben ser el factor determinante. 

57. La delegacion de Ia India se inclina a apoyar la 
conclusion de la Comision Consultiva de que el mejor 
modo de racionalizar la situacion en Nueva York seria 
alquilar espacio en- el edificio de la United Nations 
Development Corporation, con opcion de compra mas, 
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adelante. Exigen esta medida Ia situaci6n financiera y Ia 
falta de tiempo, que hacen muy dificil elegit Ia mejor de 
las posibilidades indicadas por el Secretario Genereal. 

58. El Sr. DAVIDSON (Secretario General Adjunto de 
Administraci6n y Gesti6n) dice, en respuesta a Ia 
pregunta del representante de Belgica, que el 
UNICEF preferiria permaneceren Ia nueva ala del Palacio 
de las Naciones y que, a menos que fuera obligado o per
suadido a mudarse, no tend ria interes en adquirir espacio 
en el antiguo editicio de Ia OIT. En cuanto a las inten
cioncs del GATT, senala a Ia atencion el parrafo 37 del 
informe del Secretario General, en el que se indica que 
unas 240 oticinas en el antiguo edificio de Ia OIT han sido 
rescrvadas por el GATT para 1975. En consecuencia, Ia 
situacion del GATT es comparable a Ia situacion en que 
estarian las Naciones Unidas si Ia Asamblea General 
aprobara una decision de reservar por opci6n el resto del 
viejo editicio de Ia OIT antes del fin de 1972. 

59. Pasando a las consultas entre el Director General 
de Ia Oficina de Ginebra y las delegaciones radicadas en 
Ginebra, el orador dice que tiene entendido que se ha 
hecho Ia sugerencia de que se autorice a las Naciones 
Unidas a reservar, para su uso en 1975, el resto del 
espacio de oficinas disponible en el antiguo edificio de Ia 
OIT. Si bien no es posible prever con precision las 
necesidades del personal de las Naciones Unidas, varias 
delegaciones han asegurado que, si las Naciones Unidas 
tuvieran un ex:ceso de espacio en su parte del antiguo 
editicio de la OIT en 1975, elias lo ocuparian. En otras 
palabras, las Naciones Unidas tendrian primera opci6n a 
adquirir las 260 oficinas restantes de ese edificio, con Ia 
posibilidacl de "descargar'' el exceso de espacio en 
delegaciones interesadas. 

60. En lo tocant~ a Ia _ cuesti6n planteada por el 
representante de Francia acerca de si el UNICEF y el 
PNUD desean alquilar o comprar locales en Nueva York, 
el orador dice que las Naciones Unidas han hecho 
arreglos con estos organismos en virtud de los cuales las 
Naciones Unidas actuanl.n tambien en nombre de ellos 
'en sus negociaciones c-on -Ia United Nations Deve
lopment Corporation. Si fueran autorizadas a alqui
lar el espacio, las Naciones Unidas alquilarian todo 
el espacio disponible, esto es, 24 pisos, y subalquilarian 
al UNICEF y a! PNUD Ia parte que estos organismos 
necesitaran. Analogamente, si se les diera luego Ia opci6n 
de comprar los locales, las Naciones Unidas adquiririan 
esa parte y -seguirian subahiuiiando al UNICEF y a! 
PNUD el espacio usado por ellos; en otras palabras, estas 
organizaciones seguirian siendo inquilinos permanentes 
de las Naciones Unidas segun el acuerdo de alquiler. Por 
consiguiente, el UNICEF y el PNUD no entrarian de 
ninguna manera en un arreglo de propiedad colectiva 
con respecto a Ia parte del edificio que compraran las 
Naciones Unidas. 

61. Con respecto a Ia otra cuesti6n planteada por el 
representante de Francia, a saber, su inteligencia de gue 
las Naciones Unidas, al tener Ia opci6n de compra, 
contraerian una obligaci6n futura, el orador desea 
senalar que las Naciones Undias, con cualquier opci6n 
de compra, estarian en completa libertad de ejercer esta 

opci6n cuando lo desearan, pero sin estar obligadas a ello 
en modo alguno. Por consiguiente podrian alquilar los 
locales todo el tiempo que desearan. En otras palabras, 
Ia opcion obligaria solo a Ia otra p-arte, Ia United Nations 
Development Corporation. 

62. El Sr. BARG (Republica Arabe Libia) dice que su 
delegaci6n esta muy a favor del aplazamiento de Ia 
cuesti6n hasta el vigesimo octavo periodo de sesiones, lo 
que haria posible estudiar mas a fondo las diferentes 
posibilidades presentadas por el Secreteario General y 
por Ia Comisi6n Consutliva y determinar las opiniones de 
los gobiernos interesados. Por consiguiente, su 
delegaci6n apoya Ia propuesta de Cuba 
(A/C.5/XXVII/CRP.26). 

63. El Sr. HAG (Sudan) dice que Ia cuesti6n de los 
locales es de enorme importancia, no solo por las grandes 
sumas que estan en juego sino tambien porque afecta 
cuestiones de principio. En consecuencia, su delegaci6n 
votara a favor de Ia propuesta de Cuba. 

64. El Sr. TARDOS (Hungria) dice que su delegaci6n 
comparte Ia opinion de que el informe del Secretario 
General sobre locales para oficinas ha sido bien 
preparado pero omite algunos aspectos de Ia cuestion. El 
informe muestra que el Secretario General no ha 
prestado suficiente atencion a Ia cuestion del traslado de 
dependencias de Ia Secretaria a otros centros de las 
Naciones Unidas o a otros lugares donde se ha 
demostrado interes en ofrecer locales adecuados. Por 
consiguiente, es razonable apoyar Ia propuesta de Cuba. 

65. La Secretaria puede prever trasladar a otros lugares 
a personal de Ia Divisi6n de Derechos Humanos y de 
otras dependencias hasta el total de 469 funcionarios que 
actualmente ocupan oficinas alquiladas fuera del 
edificio. Una consolidacion posterior resolveria los 
problemas restantes. Como Ia adquisicion de espacio en 
un nuevo edificio proporcionaria el mismo numero de 
plazas que se ocupa en los locales actuates, esta medida 
no resolveria el problema de Nueva York. Esta es tal vez 
una razon mas para considerar otras medidas que hagan 
innecesario alquilar locales en Nueva York. 

66. Una solucion razonable del problema del UNICEF 
en Ginebra seria seguir el ejemplo de Nueva York, donde 
el UNICEF se ha trasladado a locales alquilados. El 
orador se pregunta sino habria sido mas apropiado que 
el Secretar!o General aplazara los _arreglos en virtud de 
los cuales Ia Oficina europea del UNICEF fue trasladada 
de Paris a Ginebra hasta que se hubieran examinado las 
sugerencias sobre el traslado de dependencias de las 
Naciones Unidas, en vez de presentar a los miembros un 
hecho consumado. Su delegacion esta a favor de 
trasladar Ia Division de Derechos Humanos a Ginebra 
como primer paso para aliviar el problema del 
hacinamiento en los locales de Nueva York. 

67. Aunque se ocupa de Ia pr"imera lectura de Ia 
seccion 7, Ia Comisi6n tiene ante si los calculos 
revisados del Secretario General basados en los ahorros 
resultantes de los retrasos de los trabajos de 
construccion. El orador se pregunta si Ia Comisi6n 
podria votar inmediatamente sobre el calculo revisado. 
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68. El PRESIDENTE dice que se le ha comunicado 
que, conforme a Ia practica actual, no seria posible 
seguir el procedimiento sugerido por el representante de 
Hungria. 

69. El Sr. SILVEIRA DA MOTA (Brasil) dice que el 
problema de los locales de las Nac!o~es Un~das en Nueva 
York ha existido durante los 10 ulttmos anos. Lamenta 
que no se aplicara el plan presentado en 1969 con objeto 
de resolver el problema. Por primera vez de~de 1969, el 
Secretario General ha preparado un estudto completo 
que proporciona normas orientadoras. ~a ventaja de los 
informes presentados por el Secretano C?eneral y Ia 
Comision Consultiva es que en ellos se sugteren formas 
pr£tcticas de resolver el problema de Ia escas~z de 
espacio. Su delegacion esta a favo~ de las suge~~nctas de 
Ia Comision Consultiva en que se msta a Ia accton y no a 
Ia inaccion y tambien ponen en el contexto adec~ado Ia 
cuestion de Ia descentralizacion. No obstante, stgue en 
pie Ia cuestion de hasta que punto puede l~evarse Ia 
descentralizaci6n. No debe gastarse dmero en 
actividades que afectarian adversamente el programa de 
trabajo. 

70. El Sr. McENTYRE (Canada) dice que Ia calidad de 
ciertos locales alquilados suele ser inferior a Ia esperada 
de una organizacion como las Naciones Unidas. La 
situacion en materia de espacio es verdaderamente 
aguda; conviene eon el representante del Brasil en que Ia 
cuestion debe enfrentarse en Ia forma sugenda por la 
Comision Consultiva. Su delegacion no puede apoyar Ia 
propuesta de Cuba de aplazar Ia decision sobre el asunto. 

71. El Sr. BE"'NET (Nueva Zelandia) dice que su 
delegacion ha rectbido instrucciones de apoyar las 
propuestas contenidas en los parrafos 13 y 23 del mforme 
de Ia Comision Consultiva (A/8708/ Add.17. Por 
consiguiente, su delegacion no puede apoyar Ia politica 
de inaccion propuesta en el documento A/C.5/XXVII/ 
CRP.26. 

72. El Sr. DAVIDSON (Secretario General Ad junto de 
Administracion y Gestion) dice que desea hacer algunas 
aclaraciones sobre las consecuencias de aplazar Ia 
decision hasta el vigesimo octavo periodo de sesiones. 
Seria incorrecto suponer que el aplazamiento permitiria 
a las Naciones: Unidas elegir cualquiera de las 
posibilidades que tiene a su disposicion en.est~ m~mento. 
Si las Naciones Unidas no dan una clara mdtcacton a Ia 
United Nations Development Corporation de que 
necesita 24 pisos del nuevo edificio, Ia Corporacion se 
vera obligada a averiguar si otros posibles inquilinos 
tienen interes en ese espacio. Por consiguiente, Ia 
Comision debe tener presente que Ia opcion puede no 
estar disponible el ano siguiente. 

73. El Sr. STEENBERGER (Dinamarca) dice que el 
informe del Secretario General no contiene respuestas 
exhaustivas a todas las cuestiones planteadas por Ia 
Asamblea General. La Comision Consultiva ha llegado a 
Ia conclusion cor·recta de que una decisi6n definitiva y 
obligatoria seria prematura y de que debe hallarse un 
metodo que no excluya las opciones. La situacion actual 
de las Naciones Unidas es irracional, ineficiente y 
costosa; conviene a los Estados Miembros asegurar su 

rectiticaci6n. Su delegaci6n habria preferido Ia 
posibilidad que existi6 hasta el v~gesimo sex~o periodo de 
sesiones. Cree que Ia sugerencta de alqmlar con una 
opci6n futura de compra es un metodo encomiable, 
puesto que aliviaria Ia situacion sin obligar a Ia 
Organizaci6n a ciertas decisiones en el futuro. Seria un 
error dejar de tomar una decision con prontitud. 

74. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) dice que, como 
algunas clelegaciones han dicho q~e se necesita 
clocumentaci6n adicional, su delegac16n se propone 
preparar un documento en apoyo de su posici6n. 

75. El oraclor no pone en ducla Ia aclaracion ofrecida 
por el Secretario General Adjunto de ~dmin.istracion y 
Gestion, pero senala que en un boletm rectentemente 
publicado por Ia United Nations Devel?pment 
Corporation se dice que Ia asignaci6n de espa~lO en el 
nuevo edificio dependera de Ia demanda que extsta en el 
momento en que se termine el edificio. Por consiguie~te, 
solo en ese momento se concluiri un acuerdo de alqmler 
en firme. 

76. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina) dice que su 
delegacion esta a favor de Ia sugerencia h~cha por Ia 
Comision Consultiva en el parrafo 23 de su mforme. La 
oportunidad ofrecida es buena en ;ista de lo ~ue se ha 
dicho hasta ahora. Dado que el metodo sugendo ofrece 
una solucion a corto plazo del problema, es 16gico 
alquilar los locales, tanto mas cuanto que se mantendra 
Ia opcion de comprar mas adelante. A menos. que. ,se 
tomen otras medidas radicales para resolver Ia sttuacmn 
en materia de espacio antes de 1975, los locales de que se 
trata ciertamente serin utiles a Ia Organizacion. 

77. Los organos directivos del PNUD y del UNICEF s~n 
duda tendran que tomar una decision sobre el ~ecesano 
compromiso respecto del acuerdo de alqmler. Es 
conocida Ia importancia que se atribuye a Ia opinion del 
Administrador del PNUD y a Ia del Director Ejecutivo 
del UNICEF en esta materia. 

78. Si adopta el metodo sugerido por Ia Comision 
Consultiva, Ia Asamblea General no dara Ia solucion a 
largo plazo esperada por el Secretario General. A fin de 
tomar Ia decision vital sobre una solucion a largo plazo, 
Ia Comision necesitaria todo el material pedido por Ia 
Asamblea General en las resoluciones 2618 (XXIV) y 
2895 (XXVI). Una vez que disponga de esta informacion, 
Ia Asamblea General, tal vez en su vigesimo octavo 
periodo de sesiones, tendri que adoptar una decision 
definitiva sobre una solucion a largo plazo y tendra que 
establecer, como ha indicado el representante de Ia 
India, el principio de Ia descentralizacion. 

79. El Sr. BENNET (Nueva Zelandia), con el apoyo del 
Sr. REFSHAL (Noruega), presenta una mocion de cierre 
del debate a fin de que Ia Comision pueda proceder a 
votar. 

80. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) se opone a Ia moci6n. 

El resultado de la votaci6n es 34 votos a favor, 25 en 
contra y 4 abstenciones. Porno haber quorum, no queda 
aprobada la moci6n. 
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81. Despues de un debate de procedimiento en el que 
participan el Sr. RODRIGUEZ (Cuba), el Sr. BENNET 
(Nueva Zelandia), el Sr. T ARDOS (Hungria) y el Sr. 
DIPP GOMEZ ~Republica Dominicana), el PRESI-

DENTE dice que, como no hay quorum, Ia Comisi6n no 
puede tomar ninguna decisi6n. 

Se levanta la sesi6n a las 20.10 horas. 




